

5. Sitzung des 67. Studierendenparlaments

via Microsoft Teams

Zeit: 20. April 2022, 18:30 bis 22:23 Uhr

Anwesenheit: Entschuldigtes Fehlen wird mit (E), unentschuldigtes mit (X) dokumentiert.

Anwesenheit Mitglieder des 66. Studierendenparlaments		
Aktive Idealisten (7 Sitze)		
Händler, Lenny	Hechehouche, Hacane (X)	Janes, Marcel
Redemann, Lukas	Schrickel, Paul Benjamin	Traykova, Nora

RCDS/Junge Union Saar (10 Sitze)		
Bachmeyer, Marc	Edeling, Tim (E)	Fedick, Simon
Haberer, Leopold Andreas (X)	Hoffmann, Emma Sophie	Lampe, Anne-Kathrin (E)
Nonnenmacher, Isabelle	Roth, Maximilian	Schirra, Julian
Werner, Jessica		
Juso HSG Saar und Unabhängige (5 Sitze)		
Becker, Alexandra	Scheuble, Julia	Servet, Jonas
Warner, Leo (X)		
Grüne Liste (8 Sitze)		
Bug, Stefan	Büchner, David	Lachmann, Bianca
Philipp, Moritz	Prem, Anna Mia	Schäfer-Liedtke, Nele
Ruben García (X)		
LHG Saar (2 Sitze)		
Blacha, Verena	Meyer, Danny Marlon	

**Anwesenheit
Mitglieder des 66.
Studierendenparlaments**

Fraktionslos (1 Sitz)

Meißauer, Max-
Ferdinand (E)

Anwesenheit Mitglieder des 66. AStA

Hannah Spies	Irini Tselios
Maxime Jung	Celine Sahota
Matthias Thielen	Hana Itani (E)
Flora Gessner	Marcel Janes
Angelique Pal Buy (E)	Svenja Pinter (E)
Philip Kyeremeh	Rina Drängler
Nico Lehmann	Nick Lohmann
Mehmet Sirin Danisman	Konstantin Thüre (E)
Paul Schrickel	Lukas Rouss

Vorsitz FSK:

Ältestenrat: Marvin Simmet

Gäste: Johannes Klein

Abstimmungen erfolgen in der Form (Ja/Nein/Enthaltung)

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des Studierendenparlaments Lukas Redemann (AI) eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. Es sind 20 Stupist:innen anwesend, damit ist das Parlament beschlussfähig. Die Beschlussfähigkeit war bis zum Ende der Sitzung gegeben.

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass Lasse Stark und Emily Strauß aus ihren AStA-Ämtern ausgeschieden sind.

TOP 2 Annahme oder Änderung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig angenommen.

TOP 3 Annahme des Protokolls der 3. und 4. Sitzung

Die Protokolle der 3. und der 4. ordentlichen Sitzung werden einstimmig angenommen.

TOP 4 Nachwahl einer Schriftführung

(Moritz Philipp betritt um 18:38 den Raum.)

Lukas Redemann schlägt Nele Schäfer-Liedtke als Schriftführerin vor.

Alexandra Becker schlägt Julia Schäuble als Stellvertreterin vor.

Beide werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.

TOP 5 Nachwahl eines Mitglieds in die Kommission für stud. Vereinigungen

Der Vorsitzende Lukas Redemann gibt bekannt, dass Emily Strauß aus der Kommission ausgeschieden ist. Maxime Jung schlägt Celine Sahota vor. Sie wird einstimmig gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt sich.

TOP 6 Wahl des 68. Ältestenrats

Der Vorsitzende Lukas Redemann schlägt vor, eine HSG-übergreifende Liste zu erstellen. Maxime Jung stellt klar, dass eine Mitgliedschaft im Ältestenrat und eine Mitgliedschaft in einem Fachschaftsrat sich gegenseitig ausschließen.

Marvin Simmet schlägt Hannah Spies und Alexandra Becker als Hauptmitglieder vor.

Moritz Philipp schlägt Johannes Klein als Hauptmitglied und sich selbst als Nachrücker vor.

Maximilian Roth schlägt Jan Baumeister als Hauptmitglied und Anne-Kathrin Lampe als Nachrückerin vor.

Lukas Redemann schlägt sich selbst als Nachrücker für Hannah Spies vor.

Danny Meyer schlägt Lukas Stephan vor. Listenplatz sechs und sieben bleiben frei. Die Liste wird einstimmig angenommen.

(Anna Mia Prem verlässt die Sitzung um 18:52)

Moritz Philipp schlägt nachträglich Max Meißauer als Hauptmitglied und Gideon Geier als Nachrücker für den Ältestenrat vor. Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen

TOP 7 Wahl einer Referentin für Queer, Gleichstellung und Frauen

Irini Tselios erklärt Umbenennung des Referats von Queer und Frauen* in Referat für Queer, Gleichstellung und Frauen. Flora Geßner schlägt Alessia Liurno als Co-Referentin vor. Alessia Liurno stellt sich vor.

Kurze Pause zur Erstellung der Abstimmung.

Alessia Liurno wird mit 15 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen gewählt. Sie nimmt die Wahl an und bedankt sich.

(Jonas Servet betritt den Raum um 19:08)

Top 8 Wahl eines Referenten für Kultur

Hannah Spies schlägt Ole Wolf vor.

Ole Wolf stellt sich vor.

Verena Blacha fragt Ole nach seinem Alter und danach, was er sich unter studentischer Kultur vorstelle. Ole gibt einige Beispiele (Vorträge, Flohmarkt).

Keine weiteren Fragen.

Ole Wolf wird mit 11 Ja-Stimmen, 8 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt.

Marvin Simmet verlässt die Sitzung um 19:10.

Marvin Simmet betritt um 19:25 den Raum.

Top 9 Änderung der WO

Matthias Michael Thelen stellt die wichtigsten Änderungspunkte vor. Der Rechts- und Satzungsausschuss hat bereits über den Sachverhalt beraten. Maximilian Roth dankt Matthias Michael Thielen für seine Mühen.

Die Änderung der Wahlordnung wird einstimmig angenommen und an die Rechtsabteilung des Dezernats Studium & Lehre zur weiteren Bearbeitung und Veröffentlichung im Dienstblatt verwiesen.

Pause bis 19:45

Top 10 Austausch zum Ukraine-Krieg

Lukas Redemann berichtet von den Aktivitäten der Universitätsallianz Transform4Europe bzgl. Des Ukraine-Kriegs und übergibt anschließend an Hannah Spies, die erklärt, welche Maßnahmen die Universität ergreift; so z.B. Mensagutscheine, Unterstützung der psychologischen Beratungsstelle, Jours Fixes. Erste Anlaufstelle: Welcome Center.

Johanna Wojtyniak verlässt die Sitzung um 19:47.

TOP 11 Berichte aus dem StuPa-Vorsitz

Der Vorsitzende des Studierendenparlamentes informiert über die Daten der kommenden Sitzungen und über Veranstaltungen von Transform 4 Europe.

TOP 12 Berichte aus dem AStA

Vorsitz

Irini Tselios berichtet: Die Universität ist dazu angehalten, ein neues Konzept für Musikwissenschaft bzw Musikmanagement zu erstellen.

Außerdem zur Corona-Problematik: Es sollen „Corona-Semester-Fortschrittskontrollen-Freischüsse“ eingesetzt werden. Hybride Zuschaltung bei Vorlesungen muss möglich sein; bei Seminaren und Übungen auch auf Anfrage.

Ab Sommersemester ist die Universität wieder (finanziell) zuständig für den Shuttlebus Homburg-SB; SB-Homburg.

Referat für Infrastruktur und Studentische Vereinigungen

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Bericht abgedeckt wäre.

Referat für Finanzen und Studienfinanzierung

Tag der Studienfinanzierung sei gut gelaufen. Celine Lahota bittet um Tipps bzgl Inhalt der Ersti-Tüten. Irini Tselios schlägt vor, dass jede HSG einen Beitrag zur Ersti-Tüte leisten kann.

Maximilian Roth fragt, wie viele Ersti-Tüten es geben wird. Irini Tselios antwortet: Es wird zwischen 2.500 und 3.000 Ersti-Tüten geben.

Queer

Flora macht auf die Stickeraktion „Wir existieren“ aufmerksam. Diese Sticker können im Büro des Queer-Referats, dem Checkpoint und der Frauen-Gender-Bibliothek abgeholt werden. Am 14. und 15.05. soll anlässlich des IDAHOBITA ein Comic-Workshop (Deadline für Anmeldung ist der 08.05.) stattfinden.

Referat für Fachschaften und studentische Organisation

Der Raum der Linken Liste muss saniert werden, leider ist kein (ehemaliges) Mitglied der HSG zu erreichen. Die Campus bekommen Eis-Automaten.

Referat für Politische Bildung

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Bericht abgedeckt wäre.

Referat für Studienqualität

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Bericht abgedeckt wäre.

Referat für Publikationen

Der Semesterplaner ist fast fertig. Da er auf (teurerem) Recycling-Papier gedruckt werden soll, werden Angebote von Sponsoren eingeholt.

Referat für Unifilm

Jessica Werner merkt an, dass es beim Googlen der Unifilm-Seite einen Fehler gibt.

Lukas Ruoss: Seit einiger Zeit können keine Universal-Filme und bald auch keine Disney-Filme mehr gezeigt werden aufgrund des veralteten Projektors. In der nächsten Stupa-Sitzung sollen Angebote vorgestellt werden.

Paul Schrickel: Preiserhöhung, weil die Filmverleihe Mindestpreise veranschlagen.

Referat für Recht

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Bericht abgedeckt wäre.

Referat für Studienqualität und Barrierefreiheit

Es gibt eine neue tragbare Rampe. Außerdem Hinweis auf Runden Tisch. Lukas Redemann weist noch einmal auf den BestE-Preis hin.

Referat für Internationale Vernetzung

Philip Kyeremeh beschreibt, dass Nicht-europäische Studierende oft unverhältnismäßig lange auf Rückmeldung der Ausländerbehörde warten müssen.

TOP 13 Berichte aus universitären Gremien

Lukas Redemann berichtet, dass im Senat der Universitätsentwicklungsplan besprochen wurde. Lukas hat vorgeschlagen, dass ein Kapitel zu studentischer Kultur aufgenommen werden möge. Hannah Spies berichtet über die anstehende erste Sitzung des Verwaltungsrats des Studierendenwerks.

Pause von 21:15-21:20

TOP 14 Anträge

Julia Scheuble von der Juso HSG stellt einen Antrag vor:

„Das Studierendenparlament der Universität des Saarlandes möge beschließen: Das hiz soll für Studierende in den universitären Gremien die hizCloud in vollem Umfang freischalten und einen reibungslosen Log-In ermöglichen, solange diese Plattform noch für die Ablage von Dateien zur Gremiovorbereitung genutzt wird. Darüberhinaus sollte eine schnellstmögliche Umstellung der Gremienarbeit von der hizCloud auf die Plattform Microsoft Teams erfolgen.“

Wortmeldung Maximilian Roth fragt nach, welche Gremien betroffen seien.

Alexandra Becker antwortet: Beispielsweise Hochschulrat, Kommission Studentische Vereinigungen, Fakultätsrat der Philosophischen Fakultät, Berufungskommissionen.

Maximilian Roth fragt weiterhin danach, wer Adressat*in des Antrags sei.

Alexandra Becker antwortet: Das Präsidium sei Adressat.

Der Antrag wird mit und 15 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und einer Enthaltung angenommen.

Alexandra Becker stellt einen weiteren Antrag für die Juso HSG vor:

„Das Studierendenparlament fordert die Leitung der Universität des Saarlandes dazu auf, die Instandsetzung der ungenutzten Kellerräume 126 bis 130 im Gebäude A5.4 in die Wege zu leiten, um den Schimmelbefall zu beseitigen und die Räumlichkeiten schnellstmöglich wieder instand zu setzen, damit diese für die akkreditierten Hochschulgruppen zur Verfügung stehen.“

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Julia Scheuble stellt einen weiteren Antrag für die Juso HSG vor:

„Das Studierendenparlament der Universität des Saarlandes möge beschließen: Die Leitung der Universität des Saarlandes soll den Betreiber des Unimarktes dazu auffordern, mindestens die komplette Vorlesungszeit über geöffnet zu bleiben, auch wenn die Universität in Hybridlehre übergeht. Darüber hinaus ist es wünschenswert, wenn der Unimarkt (mit eingeschränkten Öffnungszeiten) auch in der vorlesungsfreien Zeit geöffnet bleibt. Bei Weigerung soll die Universität das Mietverhältnis nicht verlängern und mit der Auflage, dass die Öffnungszeiten sich mit den Vorlesungszeiten decken, ausschreiben.“

Jessica Werner fragt, wie lange das aktuelle Mietverhältnis noch besteht und gibt zu bedenken, dass der Markt über längere Zeit leerstehen könnte.

Alexandra Becker antwortet dazu, dass keine Informationen bestehen.

Paul Schrickel antwortet, dass Unwirtschaftlichkeit vermutlich keine neuen Betreiber anlocken würde.

Jessica Werner stimmt Paul in seinem Einwand zu und schlägt vor, ein Stimmungsbild unter den Studierenden einzuholen um zu erfahren, ob der Campusmarkt nach 16 Uhr überhaupt genützt würde.

Alexandra Becker antwortet mit einem persönlichen Erfahrungsbericht.

Danny Meyer widerspricht: Öffnungszeiten können dem Campusmarkt nicht vorgeschrieben werden. Außerdem kann Studierenden Eigenverantwortung zugeschrieben werden.

Hannah Spies: Auch für Studierende, die im Wohnheim wohnen, ist der Markt wichtig.

Paul Schrickel schlägt vor, den Antrag zu erweitern bezüglich der Öffnungszeiten der Cafés..

Lukas Redemann sagt, dass man in einer (neuen) Ausschreibung durchaus feste Öffnungszeiten vorschreiben könne.

Der unveränderte Antrag wird mit 11 Ja-Stimmen, 6 Enthaltungen und 2 Nein-Stimmen angenommen.

TOP 15 Verschiedenes

Danny Meyer verlässt die Sitzung um 22:02.

Irini Tselios präsentiert Vorschläge zur zukünftigen Ausgestaltung des Referats Studienqualität in Homburg. Irini Tselios bittet die Hochschulgruppen, Ideen zur Strukturierung des künftigen Außenreferats Homburg zu sammeln und stellt erste eigene Ideen vor.

Lukas Redemann erinnert an die Fakultätsratswahlen.

Emma Hoffmann verlässt um 22:06 die Sitzung.

Der Vorsitzende Lukas Redemann schließt die Sitzung um 22:23 Uhr.

Lukas Redemann, Vorsitzender

Nele Schäfer-Liedkte, Schriftführerin